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H A R I A N

JAKARTA - Pihak buruh mengklaim 
pemerintah telah mengusulkan rumus 
b a r u  u n t u k  m e n g h i t u n g  U p a h 
Minimum Provinsi (UMP) 2025. 
Namun usulan tersebut ditolak 
mentah-mentah oleh kalangan buruh.

Ketua Departemen Komunikasi 
dan Media KSPI Kahar S. Cahyono 
mengungkapkan pemerintah punya 
usulan rumus baru untuk menghitung 
U M P,  i m b a s  d a r i  k e p u t u s a n 
Mahkamah Konstitusi (MK) yaitu UMP 
= Inflasi + (Alpha x Pertumbuhan 
E k o n o m i ) .  S e m e n t a r a  r u m u s 
perhitungan UMP berdasarkan 
Peraturan Pemerintah (PP) No. 51 
Nomor 2023 tidak lagi berlaku. Dalam 
aturan tersebut, UMP dihitung dari 
hasil inflasi + (pertumbuhan ekonomi 
X indeks tertentu/α).

"Formula baru yang diusulkan 
adalah inflasi ditambah nilai alpha, 
yang kemudian dikalikan dengan 
pertumbuhan ekonomi," ungkap 
K a h a r  S .  C a h y o n o ,  K a m i s 
(7/11/2024).

Namun buruh tak sepakat dengan 
u s u l a n  i n i .  S e b a b  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan Yassierli disebut 
Kahar mengusulkan pembagian nilai 
alpha berdasarkan jenis industri.

Industri padat karya diusulkan 
memiliki nilai alpha sebesar 0,2 hingga 
0,5. Sedangkan industri padat modal 
diusulkan memiliki nilai alpha 0,2 
hingga 0,8. Sementara buruh baru 
setuju kalau nilai alpha 1,0-1,2.

"Serikat buruh menolak usulan ini, 
menegaskan bahwa satu formula 
seragam dengan nilai alpha di kisaran 
1,0 hingga 1,2 harus berlaku untuk 
s e m u a  s e k t o r  i n d u s t r i  t a n p a 
pengecualian," tegas Kahar.

Walhasil, Kementerian Ketenaga-
kerjaan kemungkinan tetap meng-
gunakan formula yang sama dengan 
PP No. 51 Tahun 2023. Namun, 
besaran alfa yang akan digunakan 
masih dibahas oleh pemerintah, 
buruh, dan pengusaha sejak akhir 
pekan lalu.

Pengusaha berharap agar alfa 
dalam formula baru sama dengan PP 
No. 51 Tahun 2023. Dengan demikian, 

Bob menghitung kenaikan upah 
minimum pada 2025 maksimum 3,5%.

B o b  m e n i l a i  ke n a i ka n  u p a h 
tersebut akan menurunkan ambang 
batas bawah bagi usaha informal 
untuk naik level menjadi usaha 
informal. Dengan demikian, tenaga 
kerja di sektor informal akan memiliki 
perlindungan yang cukup, seperti 
a s u ra n s i  ke t e n a g a ke r j a a n  d a n 
asuransi kesehatan.

"Pemerintah harus luas melihat 
bidang ketenagakerjaan. Penetapan 
upah ideal  t idak boleh diambil 
pemerintah, tapi harus ditetapkan 
bersama antara pengusaha dan serikat 
kerja di sebuah perusahan," ujarnya.

K e t u a  K o m i t e  P e n g u p a h a n 
APINDO Subchan Gatot mengatakan, 
formula pengupahan telah berubah 
selama tiga kali dalam 10 tahun 
terakhir. Dengan demikian, putusan 
Mahkamah Konstitusi akan kembali 
m e n g u b a h  a t u r a n  f o r m u l a 
penyesuaian upah minimum.

Ketentuan terkait pengupahan 
p e r t a m a  k a l i nya  d i a t u r  d a l a m 
Peraturan Pemerintah No. 8 Tahun 
1981 tentang Perlindungan Upah. 
N a m u n  b e l e i d  t e r s e b u t  b e l u m 
mengatur formula penyesuaian upah 
minimum.

Upah minimum baru pertama 
kalinya diatur dalam Undang-Undang 
No. 13 Tahun 2003 tentang Ketenaga-
kerjaan. Sedangkan formula penye-
suaian upah minimum baru terbit 15 
tahun setelahnya dalam PP No. 78 
Tahun 2015 tentang Pengupahan.

Formula besaran kenaikan upah 
minimum dalam PP No. 78 Tahun 2015 
adalah jumlah dari  inf lasi  dan 
pertumbuhan ekonomi. Formula 
tersebut diubah melalui PP No. 36 
Tahun 2021 setelah UU No. 11 Tahun 
2020 tentang Cipta Kerja terbit.

Formula upah minimum diganti 
menjadi rata-rata konsumsi per kapita 
dikalikan jumlah anggota rumah 
tangga. Hasil pengalian tersebut dibagi 
dengan rata-rata banyaknya anggota 
rumah tangga yang bekerja di setiap 
rumah tangga.

PP No. 36 Tahun 2021 akhirnya 
tidak berlaku pada awal 2023 setelah 

U U  N o .  1 1  Ta h u n  2 0 2 0  d i n i l a i 
inkonstitusional oleh Mahkamah 
Agung. Formula upah minimum 
kembali berubah terakhir kalinya 
dengan terbitnya PP No. 51 Tahun 
2023 setelah pemerintah menerbitkan 
UU No. 6 Tahun 2023 tentang Cipta 
Kerja.

"Pada tahun ini kami tidak tahu 
formal seperti apa lagi yang akan 
ditetapkan. Dnegan demikian, formula 
upah minimum berubah empat kali 
dalam 10 tahun terakhir," ujarnya.

Subah mencatat upah minimum 
telah naik sebesar 70% selama 10 
tahun terakhir. Pada periode yang 
sama, perekonomian nasional telah 
naik 42% dengan inflasi sebesar 36%. 
Dengan kata lain, rata-rata kenaikan 
upah minimum secara riil sekitar 3,8% 
per tahun selama 10 tahun terakhir.

Subhan menilai formula dalam PP 
No. 51 Tahun 2023 menjadi yang 
paling ideal selama 10 tahun terakhir. 
Oleh karena itu, Subhan mendorong 
agar pemerintah menentukan upah 
minimum tahun depan secara luas.

"Kalau ternyata alfa akhirnya 
diubah oleh pemerintah, artinya 
penghitungan upah minimum sudah 
tidak pakai landasan atau hanya 
berdasarkan politik dan perasaan," 
katanya.

Waki l  Presiden Konfederasi 
Serikat Pekerja Indonesi Kahar S 
Cahyono mencatat ,  pemerintah 
mengajukan pendekatan nilai alfa 
dibagi sesuai dengan jenis industri. 
Pemerintah mengajukan alfa untuk 
industri padat karya adalah 0,2 sampai 
0,5, sementara itu alfa pada industri 
padat modal adalah 0,2 sampai 0,8.

Di sisi lain, Kahar mengatakan 
usulan KSPI terkait rentang alfa tidak 
berubah,  yakni 1,0 sampai 1,2. 
Rentang tersebut dini lai  dapat 
m e m p e r t a h a n k a n  d a y a  b e l i 
masyarakat pada tahun depan.

Kahar menegaskan KSPI menolak 
usulan pemerintah dalam membagi 
alfa sesuai dengan jenis industri. 
Pendekatan tersebut dinilai menyalahi 
esensi upah minimum yang dipahami 
serikat buruh.

Kecewa	Aturan	Berubah-ubah
Ketua Apindo bidang Ketenaga-

kerjaan, Bob Azam juga mengatakan, 
pihaknya kecewa dengan aturan upah 
buruh yang terus berubah-ubah. Ini 
m e m b u a t  k e t i d a k p a s t i a n  b a g i 
pengusaha dan investor.

“Dalam 10 tahun sudah 4 kali 
berubah. Artinya aturan upah buruh 
berubah setiap 2 tahun sekali,” ujarnya 
saat menggelar jumpa pers soal 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
tentang uji materi Undang-Undang 
Nomor 6 Tahun 2023 tentang Cipta 
Kerja di Jakarta, Kamis (7/11/2024).

Untuk diketahui, MK mengabulkan 
sebagian permohonan Partai Buruh 
dan sejumlah federasi serikat pekerja 
lainnya terkait uji materi Undang-
Undang Nomor 6 Tahun 2023 tentang 
Cipta Kerja .  Dalam hal  ini ,  MK 
mengabulkan permohonan yang 
diajukan oleh Partai Buruh, Federasi 
Serikat Pekerja Metal Indonesia 
(FSPMI), Konfederasi Serikat Pekerja 
S e l u r u h  I n d o n e s i a  ( K S P S I ) , 
K o n f e d e r a s i  P e r s a t u a n  B u r u h 
Indonesia (KPBI), dan Konfederasi 
Serikat Pekerja Indonesia (KSPI) 
terkait 21 tuntutan norma dalam UU 
Cipta Kerja.

Dari tuntutan tersebut, terdapat 
71 poin yang terdiri dari tujuh klaster, 
yaitu mengenai penggunaan Tenaga 
Kerja Asing (TKA), Perjanjian Kerja 
Waktu Tertentu (PKWT),  pekerja alih 
daya (outsourcing), cuti, upah dan 
upah minimum, pemutusan hubungan 
kerja (PHK), uang pesangon (UP), uang 
penggantian hak upah (UPH), dan 
u a n g  p e n g h a r g a a n  m a s a  ke r j a 
(UPMK). Hal ini berdampak pada 
penghapusan klaster Ketenagakerjaan 
di Undang-Undang Cipta Kerja yang 
m e m b u a t  P e m e r i n t a h  h a r u s 
m e n e t a p k a n  U n d a n g - U n d a n g 
Ketenagakerjaan yang baru dalam 
waktu dua tahun.

Menurut Bob, Undang–Undang 
Ketenagakerjaan seharusnya me-
lindungi pekerja dan dunia usaha serta 
memberikan jaminan bagi investasi 
yang menciptakan lapangan pekerjaan 
baru. Namun, dengan kerap ber-
gantinya regulasi, justru menimbulkan 
ketidakpastian

dan bahkan dapat berujung pada 
hilangnya lapangan pekerjaan.

“ P a d a h a l ,  I n d o n e s i a  m e m -
butuhkan setidaknya 3 juta lapangan 
pekerjaan baru di setiap tahunnya,” 
ujarnya.

Menurut Bob, Apindo tidak anti 
kenaikan upah dan kesejahteran 
buruh. Namun, kesejahteraan itu 
harus dibarengi dengan kenaikan 
produktivitas.

Apindo juga menolak perusahaan 
diadu dengan pekerjanya dalam 
masalah upah. Menurut dia, masalah 
upah harusnya diselesaikan di level 
perusahaan. “Upah minimum itu 
untuk masa kerja 0-1 tahun. Di negara 
lain tidak ada itu upah minimum,” 
katanya.(wid, rls, ist/dya)

Buruh Tolak Rumus Baru UMP Usulan Pemerintah

(Ilustrasi)	pekerja	menuntut	gaji	yang	layak.	Dok.	Ist

Rumus UMP = 

INFLASI + (ALPHA X PERTUMBUHAN EKONOMI)

Inflasi	Oktober	2024	sebesar	1,71%
Pertumbuhan Ekonomi Indonesia Kuartal III-
2024 sebesar 4,95%.
Indeks Alpha yang dipakai 0,2 sampai 0,8.

Hasil	UMP	Nasional	dengan	Koefisien	
Alpha	0,2
UMP = 1,71% + (0,2 X 4,95%) yaitu 2,7% (nilai 
terendah apabila koefisien alpha 0,2)

Hasil	UMP	Nasional	dengan	Koefisien	
Alpha	0,8
UMP = 1,71%% + (0,8 X 4,95%) yaitu 5,67% 
(nilai tertinggi apabila koefisien alpha 0,8)

Hasil UMP Nasional dengan Koefisien 
Alpha	1,2	Permintaan	Buruh
UMP = 1,71% + (1,2 X 4,95%) yaitu 7,65% 
(nilai tertinggi apabila koedisien alpha 1,2)
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Bahlil Pastikan Tak Ada di Kepengurusan

menengok cucu.
"Setelah lebih dua minggu tinggal 

di Solo, kami berangkat ke Jakarta 
u n t u k  m e n e n g o k  c u c u , 

Bismillah," ujarnya.
Sebelumnya, Bahlil 

juga sudah buka suara 
soal kabar beredar 
p a r t a i n y a  a k a n 
m e n g u m u m k a n 
Jokowi sebagai kader 
dan masuk dalam 
s t r u k t u r 
kepengurusan. Isu itu 
s a n t e r  s e i r i n g 
bertolaknya Jokowi 
k e  J a k a r t a  d a n 
K o n f e r e n s i  P e r s 
Partai Golkar sore ini.

"Pak Jokowi kalau 
ke Jakarta kan nggak 
apa-apa kan kalau ke 
Jakarta," kata Bahlil 
d i  S e n t u l 
I n t e r n a t i o n a l 
Convention Centre 
(SICC), Bogor, Jawa 
B a r a t ,  K a m i s 
(7/11/2024). Bahlil 
m e n j a w a b 
pertanyaan apakah 
kedatangan Jokowi 
ke  J a k a r t a  u n t u k 
diumumkan sebagai 
kader Golkar.

S a a t  d i t a n y a 
apakah ada peluang 
J o k o w i  g a b u n g 
G o l k a r ,  B a h l i l 
mengatakan untuk 
melihat nanti. Bahlil 
membantah soal isu 
Gibran dan Jokowi 
a k a n  j a d i  k a d e r 
Golkar.

" Y a  s a m p a i 
d e n g a n  h a r i  i n i 
b e l u m  s a y a 

melakukan konfirmasi dan nanti 
dilihat sajalah," ujarnya.

"Enggak. Siapa sih dapat informasi 
di mana sih?" jawab Bahlil saat ditanya 
Gibran dan Jokowi akan masuk ke 
Golkar.

B a h l i l  m e n e g a s k a n  J o k o w i 
merupakan bapak bangsa yang 
d i h a r g a i  s e m u a  p a r t a i .  B a h l i l 
menegaskan isu beredar tersebut 
tidak benar.

"Pak Jokowi itu sekarang bapak 
bangsa, berdiri di atas semua partai, di 
atas semua masyarakat. Jadi saya 
sampai hari ini meyakinkan kepada 
teman-teman insyaallah isu itu nggak 
benar," lanjut Bahlil.(wod, rls, ant/dya)

Bahl i l   juga  mengumumkan 
susunan Ketua DPP Golkar. Ridwan 
Kamil hingga Airin Rachmi Diany 
ditunjuk menjadi Ketua DPP 
Partai Golkar."Ketua bidang 
k e b i j a k a n  p o l i t i k  d a n 
p e m e r i n t a h a n  d a l a m 
negeri ,  Ridwan Kamil . 
Ketua bidang kebijakan 
pertanahan dan reforma 
agraria, Airin Rachmi 
Diany," ungkap Bahlil. 

S e l a i n  i t u ,  B a h l i l 
m e n g u m u m ka n  A n d i 
Sinulingga sebagai salah 
satu Ketua DPP Golkar. 
"Ketua Bidang Kebijakan 
Kesejahteraan Rakyat, 
Andi Sinulingga," ujar 
Bahlil.

J o kow i 	 ke 	 J a k a r t a	
Tengok	Cucu

Dikerahui ,  Jokowi 
didampingi sang istri 
Iriana bertolak ke Jakarta 
h a r i  i n i .  J o k o w i 
m e n g a t a k a n 
k e d a t a n g a n n y a  k e 
Jakarta untuk menengok 
cucu.

H a l  i t u  d i u n g k a p 
J o k o w i  d a l a m  a k u n 
I n s t a g r a m n y a  y a n g 
diunggah pada Kamis 
(7/11/2024).  Jokowi 
membuat  v ideo vlog 
tengah berada di Bandara 
Adi Soemarmo.

"Pagi har ini saya 
m e n u j u  k e  J a k a r t a 
dengan Ibu Jokowi naik, 
naik,  naik (pesawat) 
Garuda," kata Jokowi 
dalam video tersebut.

Dalam keterangan-
nya, Jokowi mengatakan 
sudah berada 2 minggu di 
Solo usai purnatugas sebagai presiden. 
Hari ini ia berangkat ke Jakarta untuk 

JAKARTA - Ketua Umum Golkar Bahlil 
Lahadalia mengumumkan struktur 
lengkap kepengurusan partai. Bahlil 
menegaskan tidak ada nama Presiden 
ke-7 RI Joko Widodo (Jokowi) maupun 
Wakil Presiden Gibran Rakabuming 
Raka di jajaran pengurus Golkar.

"Sampai dengan hari ini kami 
menyampaikan bahwa nama Bapak 
Presiden Ke-7, Bapak Presiden Jokowi 
tidak dalam kepengurusan, baik 
dewan kehormatan, dewan pembina, 
maupun dalam struktur, termasuk 
Mas Wapres (Gibran)" tegas Bahlil saat 
konferensi pers di kantor DPP Partai 
G o l k a r,  J a k a r t a  B a r a t ,  K a m i s 
(7/11/2024).

Bahlil mengakui banyak aspirasi 
yang muncul agar nama Jokowi dan 
Gibran masuk sebagai kader Golkar. 
Namun, Bahlil mengatakan tak semua 
aspirasi kader bisa diterima.

"Ya kalau itu aspirasi banyak, 
Bapak Presiden Jokowi ini kan tokoh 
bangsa, pasti juga punya pertimbang-
pertimbangan, tidak semua aspirasi 
kan bisa diterima. Kita hargai Pak 
Jokowi sebagai tokoh bangsa," terang 
Bahlil.

Bahlil juga menekankan partainya 
menerima siapa pun yang ingin 
bergabung. Dia menyebut Golkar 
partai yang terbuka bagi siapa pun 
yang memenuhi syarat untuk masuk 
sebagai kader.

"Kami bukan hanya Pak Jokowi, 
siapa pun, siapa saja (boleh jadi 
kader). Karena Golkar ini kan inklusif, 
tidak mengenal suku, agama, asal dari 
mana. Selama dia WNI yang sudah 
memenuhi syarat, dengan senang hati 
kalau mau jadi kader Golkar," ucap dia.

Dalam kesempatan itu, Ketua 
Umum Partai Golkar, Bahlil Lahadalia 
m e n g u m u m k a n  s o s o k  D e w a n 
Pembina Partai Golkar.

"Dewan Pembina Partai Golkar, 
Agus Gumiwang Kartasasmita," ucap 
dia. 

Dia memastikan pemilihan para 
pengurus ini atas dasar pertimbangan 
berbagai aspek.

"Kami akan umumkan pengurus 
lengkap DPP Partai Golkar pada hari 
ini, karena itu izinkan saya untuk 
m e n g u m u m k a n  l a n g s u n g  d a n 
membacakan dengan melewati 
berbagai pertimbangan, baik dalam 
aspek regenerasi, kaderisasi, maupun 
aspek kelaziman di DPP Partai Golkar," 
kata Bahlil.

B a h l i l  m e n y e b u t  s u s u n a n 
k e p e n g u r u s a n  i t u  j u g a  s u d a h 
m e m p e r h a t i k a n  m a s u k a n  d a r i 
organisasi hingga organisasi sayap 
Partai Golkar. "Dengan memper-
hatikan sumber pengkaderan, baik 
organisasi yang didirikan maupun 
yang mendirikan, dan organisasi-
organisasi sayap lain," ucap dia.

Ketua	Umum	Golkar	Bahlil	Lahadalia	mengumumkan	struktur	lengkap	kepengurusan	partai	di	kantor	

DPP	Partai	Golkar,	Jakarta	Barat,	Kamis	(7/11/2024).(ist)

Santer Kabar Jokowi-Gibran Masuk Golkar

Ketua Umum 
Bahlil	Lahadalia

Wakil Ketua Umum Bidang Kepartaian 

Kahar	Muzakkir

Wakil Ketua Umum 
Hubungan Antarlembaga 
Bambang	Soesatyo

Wakil Ketua Umum Fungsi 
Kebijakan Publik 1 
Adies	Kadir

Wakil Ketua Umum Pemenangan 
Pemilu Wilayah Sumatera 
Ahmad	Doli	Kurnia

Wakil Ketua Umum Pemenangan 
Pemilu Wilayah Jawa-Kalimatan 
Wihaji

Wakil Ketua Umum Fungsi Elektoral 1 
Ace Hasan	Syadzily

Wakil Ketua Umum Kebijakan Publik 2 
Idrus	Marham

Wakil Ketua Umum Fungsi Elektoral 2 
Meutya	Hafid

Wakil Ketua Umum Pemenangan 
Wilayah Indonesia Timur 
Immanuel	Melkiades	Laka	Lena

SUSUNAN KEPENGURUSAN 

DPP PARTAI GOLKAR:

Dewan Kehormatan: 
Aburizal	Bakrie	(Ketua)

Dewan Etik: 
Muhammad	Hatta

Mahkamah Partai: 
Freddy	Latumahina

Dewan Pembina Partai Golkar: 
Agus	Gumiwang	Kartasasmita

Badan Penelitian dan Pengembangan: 

Yudi	Krisnandi	(Ketua)
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Bahlil 
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Ketua	Umum	Golkar

Sampai dengan hari 

ini kami 

menyampaikan 

bahwa nama Bapak 

Presiden Ke-7, Bapak 

Presiden Jokowi 

tidak dalam 

kepengurusan, baik 

dewan kehormatan, 

dewan pembina, 

maupun dalam 

struktur, termasuk 

Mas Wapres 

(Gibran)"
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Ditugasi Genjot Lifting, 

Djoko Siswanto Resmi  Jadi Kepala SKK Migas

fiskal yang kompetitif untuk men-
dukung lifting migas. 

Ia menekankan perlunya ke-
mudahan izin usaha dan penyeder-
hanaan regulasi terkait, seperti yang 
berkaitan dengan kawasan hutan dan 
masalah lahan. “Kemudahan berusaha 
dan izin membantu menjaga lifting 
migas tetap stabil,” ungkapnya. 

Bambang Patijaya, Ketua Komisi 
VII DPR RI yang turut hadir sebagai 
pembicara, menyoroti pentingnya 
inovasi teknologi untuk meningkatkan 
produksi dari sumur-sumur tua dan 
mendorong sinergi antara KKKS. 
“Dukungan teknologi baru untuk 
meningkatkan produksi di sumur tua 
sangat diperlukan, mengingat biaya 
operasional dengan teknologi lama 
tidak lagi ekonomis,” ujar Bambang. 

Syamsu Daliend, pengamat ESDM, 
juga menekankan pentingnya per-
cepatan produksi sumur yang ada 
serta optimalisasi penggunaan teknologi 
Enhanced Oil Recovery (EOR) untuk 
mencapai target produksi. 

Menurutnya, dengan pemanfaatan 
teknologi ini, produksi minyak bisa 
mencapai angka 600.000 barel per 
hari .  “Dengan percepatan dan 
teknologi yang ada, kita optimistis 
target lifting dapat tercapai,” kata 
Syamsu.(ktn, ist, wid, rls/dya)

JAKARTA- Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) Bahlil Lahadalia 
resmi melantik Djoko Siswanto 
sebagai Kepala Satuan Kerja Khusus 
Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu 
M i n y a k  d a n  G a s  B u m i  ( S K K  
Migas),Kamis (07/11/2024) malam, 
menggantikan Dwi Soetjipto yang 
sudah menjabat sebagai Kepala SKK 
Migas sejak 2018 lalu. Salah satu tugas 
utama Djoko adalah menggenjot lifting 
minyak. 

Bahlil berpesan kepada Djoko, 
lifting minyak Indonesia tercatat 
hanya 610.000 barel per hari (bph) 
sehingga perlu impor demi memenuhi 
kebutuhan dalam negeri. Namun 
sudah ada proses eksplorasi sumur 
baru yang harus segera dituntaskan 
oleh Djoko.

"Saya merasa penting untuk 
menyampaikan tegas pada malam hari 
ini untuk urusan lifting. Lifting kita 
sekarang hanya 610.000 barel per day. 
Dan sebenarnya bisa kita tingkatkan ," 
katanya usai melantik Djoko di 
Kementerian ESDM, Jakarta Pusat, 
Kamis (7/11/2024).

"Sudah selesai eksplorasi ada 301, 
sebagian 195 di Pertamina dan sebagian 
di tempat lain. Saya minta kepada Pak 
Djoko yang baru dilantik saya minta 
untuk dituntaskan. Itu pekerjaan 
utama bapak," tambah Bahlil.

Bahli l  juga meminta Djoko 
memangkas aturan di sektor Migas 
serta melakukan koordinasi demi 
menambah lifting minyak. Ia lalu 
meminta semua pihak bekerja secara 
untuk negara dan tidak membawa visi-
misi masing-masing.

Bahlil mengingatkan pentingnya 
mendorong kedaulatan energi dan 
industri, dan meminta SKK Migas bisa 
bekerja sama dengan baik dengan 
Kontraktor Kontrak Kerja Sama 
(KKKS). Ia turut mengingatkan 
pegawai di Kementerian ESDM bekerja 
lebih aktif dan proaktif.

"Jangan duduk di belakang meja, 
tapi harus kita proaktif . Makna 
daripada pelantikan pada malam hari 
ini, di malam hari itu menunjukkan 
bahwa saya nggak pernah tidur. Saya 
itu Mau tidur pun mungkin otak saya 
itu cuma lifting, lifting dan lifting," 
tegas Bahlil.

Bila lifting naik, mantan Ketua 
U m u m  H I P M I  i t u  m e n y e b u t  
pendapatan negara akan naik. Bahlil 
percaya Djoko merupakan sosok yang 
kompeten, mengingat pengalamannya 
di Dirjen Migas dan pernah menjadi 
Deputi di SKK Migas.

"Saya lihat bapak pernah menjadi 
Dirjen Migas, pernah juga jadi Deputi 
di SKK. Jadi sudah tau kan Mana jalan 
lurus dan mana jalan bengkok. Ya saya 
Ingin jalan lurus saja Jangan bengkok-
bengkok. Jangan ajari saya jalan 

bengkok karena saya dulu mantan 
pemain di jalan bengkok," imbuhnya.

Bahlil juga mengingatkan bahwa 
pemerintah tidak bisa diatur oleh 
pengusaha. Namun, pemerintah juga 
tidak boleh berlaku tidak adil kepada 
pengusaha.

"Saya juga perintahkan ke bapak, 
tim bapak yang mau tidur ya sudah 
kita ikhlaskan biar tidurnya di rumah, 
karena kita di sini mau kerja dan bapak 
j u g a  j a n g a n  ra g u - ra g u  u n t u k  
mengevaluasi semua perizinan yang 
bapak sudah keluarkan tapi tidak 
produktif," tutupnya

Sebelum menjadi Kepala SKK 
Migas, Djoko Siswanto menjabat 
sebagai Sekretaris Jenderal Dewan 
Energi Nasional (DEN) sejak 2019.

Sebelum itu, Djoko juga sempat 
menjabat sebagai Direktur Jenderal 
Minyak dan Gas Bumi (Dirjen Migas) 
Kementerian ESDM pada 2018-2019.

Industri hulu migas bukan lah 
barang baru bagi dirinya. Lulus dari 
Teknik Perminyakan ITB pada tahun 
1990, Djoko merupakan Pegawai 
Negeri Sipil (PNS) Kementerian ESDM 
sejak 1992, di bagian Direktorat 
Teknik Ditjen Migas.

Kemudian, pada 2004 bergeser ke 
Badan Pengatur Hilir Migas (BPH 
Migas). Sempat menjabat sebagai 
Direktur BBM BPH Migas pada 2012-
2013, lalu Sekretaris BPH Migas 2013-
2015, dan Direktur Gas Bumi BPH 
Migas pada 2014-2015.

Kemudian, pada 2015 kembali lagi 
ke Ditjen Migas dan diangkat sebagai 
Direktur Pembinaan Usaha Hulu 
Migas.Berdasarkan data LKHPN yang 
dilaporkan Djoko Siswanto pada 31 
Desember 2023, harta kekayaan yang 
dimiliki mencapai Rp35.824.876.131 
atau Rp35,8 miliar.

Kata	Pelaku	Industri	
Kalangan industri minyak dan gas 

(migas) bersama para ahli dan 
pengamat energi optimistis target 
lifting minyak sebesar 605.000 barel 
per hari (BOPD) dan lifting gas bumi 

sebesar 1,005 juta barel setara minyak 
per hari (MBOEPD) yang ditetapkan 
dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) tahun 2025 
dapat tercapai. 

Optimisme ini didukung oleh 
sejumlah inisiatif, seperti pengem-
bangan lapangan migas, penerapan 
teknologi mutakhir, serta program 
reaktivasi sumur idle (sumur migas 
terbengkalai atau tak aktif) yang di-
gulirkan pemerintah melalui Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) dan SKK Migas bersama 
Kontraktor Kontrak Kerja Sama 
(KKKS). 

Wakil Presiden PetroChina Indonesia, 
Gusminar, menyampaikan optimisme 
tersebut dalam acara "Bincang Santai: 
Formulasi Lifting Migas untuk 
Kesejahteraan Rakyat dan Ketahanan 
Energi Nasional" yang berlangsung di 
Graha DPP Partai Golkar, Jakarta, pada 
Rabu (6/11/2024). 

Didampingi oleh pengamat sektor 
ESDM, Syamsu Daliend, dan konsultan 
geofisika Muslimah Aida Batalipu, 
Gusminar mengapresiasi langkah 
pemerintah dalam mendorong re-
aktivasi sumur idle untuk mening-
katkan produksi migas. 

“Dorongan Kementerian ESDM 
dan SKK Migas untuk revitalisasi 
sumur-sumur idle disambut baik oleh 
seluruh KKKS dan industri penunjang 
migas. Kami optimistis target lifting 
akan tercapai,” ujarnya, melalui 
keterangan pers, Rabu (6/11/2024).

Gusminar menjelaskan bahwa 
upaya memenuhi target lifting minyak 
mencakup berbagai strategi, termasuk 
reaktivasi sumur idle dan peningkatan 
kegiatan eksplorasi dan pengem-
bangan wilayah kerja (WK) migas. 
Berdasarkan data pemerintah,  
Indonesia memiliki sekitar 16.990 
sumur idle dari total 44.985 sumur. 

“Meski tidak semua sumur idle 
berpotensi reaktivasi, sebagian besar 
memiliki potensi besar,” katanya. 

Lebih lanjut, Gusminar menekan-
kan pentingnya menarik investasi 
dalam negeri dan asing melalui regulasi 

RP 35,8 MILIAR 
TOTAL

Rp 10.11 Miliar
Tanah	&	bangunan

 Rp 330 Juta
Kendaraan	senilai

Rp 3.98 Miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

Rp 150 Juta
Harta	bergerak	lainnya

HARTA KEKAYAAN
DJOKO SISWANTO 

Rp 18.29 Miliar
Surat	berharga

RP

Rp 2.95 Miliar
Harta	lainnya

RP

Djoko	Siswanto	resmi	dilantik	sebagai	Kepala	Satuan	Kerja	Khusus	Pelaksana	Kegiatan	Usaha	Hulu	Migas	
(SKK	Migas)	oleh	Menteri	ESDM	Bahlil	Lahadalia	pada	Kamis	(7/11/2024).	(Ist)
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KPU Klaim Pilkada Serentak 2024 Siap 99 persen

Prabowo mengingatkan potensi turun 
hujan saat pemungutan suara Pilkada 
2024. Dia mengingatkan agar ada TPS 
khusus jika terjadi bencana alam saat 
coblosan Pilkada.

"Di bulan November ini prediksi 
curah hujan sangat tinggi, sehingga 
tentunya perlu dipersiapkan TPS-TPS 
yang khusus pada saat TPS yang 
disiapkan kemudian terjadi bencana, 
termasuk juga mungkin kebakaran, 
e r u p s i  g u n u n g  m e r a p i ,  d a n 
sebagainya," ujar Jenderal Sigit di 
dalam Rakornas Pemerintah Pusat dan 
Daerah 2024 di Sentul International 
Convention Centre (SICC), Bogor, Jawa 
Barat, Kamis (7/11/2024).

Kapolri juga meminta KPU dan 
Bawaslu mengantisipasi adanya 
ke c u ra n ga n - ke c u ra n ga n  d a l a m 
Pilkada. Dia mencontohkan ada 398 
perkara yang dilaporkan pada Pilpres 
2024.

"Dan yang tertinggi terkait dengan 
menguntungkan dan merugikan 
pasangan calon. Yang kedua adalah 
money politics," tutur Sigit.

Kapolri juga menyorot masalah 
netralitas ASN. Dia berharap Pilkada 
bisa berjalan dengan lancar.

"Masalah netralitas, ini tentunya 
juga menjadi sorotan, ASN, TNI, Polri 
tentunya disorot terkait dengan 
masalah netralitas. Hati-hati dengan 
ini, karena ini menyangkut kredibilitas 
r e k a n - r e k a n  d i  l a p a n g a n , " 
jelasJenderal Sigit.

Dia juga mengingatkan kepada 
seluruh jajaran pemerintahan daerah 
u n t u k  m e n g a n t i s i p a s i  p o t e n s i 
terjadinya polarisasi pada Pilkada 
2024, khususnya wilayah dengan 
paslon tunggal dan dua paslon.

“Fenomena-fenomena yang harus 
kita perhatikan, pasangan calon hanya 
satu ini ada di 37 daerah. Tolong ini 
diantisipasi. Kemudian, ada pasangan 
dua calon di 202 daerah. Ini juga 
m e n j a d i  p e r h a t i a n  k i t a .  P a s t i 
situasinya akan hangat,” kata Kapolri.

Kapolri  berharap peristiwa-
peristiwa konflik yang terjadi pada 
pilkada terdahulu dapat menjadi 
pembelajaran, terutama terkait reaksi 
ketidakpuasan terhadap hasil pilkada.

"Peristiwa ketidakpuasan dalam 
hasil-hasil dari pilkada tersebut 
t e n t u n y a  a k a n  m e n i m b u l k a n 
memunculkan mulai dari sengketa 
sampai dengan kerusuhan karena 
memang isunya ini terjadi di daerah,” 
ujarnya.

Oleh karena itu, ia meminta forum 
k o o r d i n a s i  p i m p i n a n  d a e r a h 
(forkopimda) agar bisa bersiap 
mengatasi potensi polarisasi yang 
diperkirakan akan lebih t inggi 
dibandingkan dengan pilpres. Apalagi, 
pilkada kali ini dilakukan secara 
serentak.

“Karena ini dilaksanakan serentak 
tentunya rekan-rekan harus mampu 
melihat mendalami potensi konflik 
yang terjadi sehingga kekuatan yang 
rekan-rekan miliki kita semua siap 
menghadapi potensi permasalahan 
apa pun," ucapnya.(wid, amt, rls/dya)

Sementara itu, Plh. Ketua Bawaslu 
Lolly Suhenty menyatakan agenda 
Rakornas Pemerintah Pusat dan 
Pemerintah Daerah Tahun 2024 
merupakan forum konsolidasi untuk 
mewujudkan Pilkada yang jujur dan 
adil.

Sebagai pengawas pemilu, Lolly 
m e n a m b a h k a n  B a w a s l u  t e l a h 
memetakan kerawanan pemilihan di 
seluruh kabupaten, kota, dan provinsi, 
serta menganalisisnya hingga menjadi 
pemetaan kerawanan tingkat nasional.

“Kalau kita bicara soal Bawaslu 
maka perspektifnya adalah melakukan 
pencegahan supaya orang tidak 
melakukan pelanggaran," jelas Lollym

Ia juga  menjelaskan terkait 
kerawanan kampanye, aspek yang 
p e r l u  d i p e r h a t i k a n  m e l i p u t i 
k e a m a n a n  d a n  k e t e r t i b a n , 
penggunaan fasilitas negara, serta 
kampanye di tempat ibadah.

Menurutnya, seluruh tahapan 
pilkada harus dianggap penuh dengan 
potensi kerawanan agar Bawaslu tetap 
waspada. Selain itu, distribusi logistik 
harus dipastikan tepat waktu.

"Keamanan gudang logistik supaya 
tidak ada yang rusak atau tidak ada 
yang hilang, termasuk kesesuaian spek 
yang sudah ditetapkan," pungkasnya.

Kapolri	Ingatkan	
Kerawanan	Bencana	Alam	

Kapolri Jenderal Listyo Sigit 

JAKARTA	- Ketua KPU RI Mochammad 
Afifuddin memastikan kesiapan 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
Serentak 2024 yang akan berlangsung 
pada 27 November mendatang sudah 
siap 99 persen.

"Saya ingin memastikan bahwa 
persiapan pilkada sudah 99 persen," 
kata Afifuddin dalam keterangannya di 
Jakarta, Kamis (7/11/2024).

Dia menyebutkan KPU telah 
menyiapkan seluruh logistik pilkada. 
Bahkan, pada hari ini secara serentak 
KPU se-Indonesia melaksanakan 
pelantikan kelompok penyelenggara 
pemungutan suara (KPPS).

Namun, dia mengakui masih ada 
b e b e ra p a  w i l aya h  ya n g  b e l u m 
terjangkau karena lokasinya terlalu 
jauh. "Tapi insyaallah, nanti di hari H-
nya, seluruh persiapan yang sudah kita 
laksanakan," ujarnya.

Selain itu, Afifuddin juga meminta 
dukungan dari Pemerintah Daerah, 
termasuk gubernur, bupati, kepolisian, 
Tentara Nasional Indonesia (TNI), dan 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD), untuk memaknai pilkada 
sebagai bagian dari sejarah demokrasi 
bangsa.

" P i l k a d a  d i l a k u k a n  s e c a r a 
serentak se-Indonesia di hari yang 
sama seperti Pemilu 2024 kemarin," 
tegas Afifuddin.

Dirinya menekankan jika terdapat 
pelanggaran dan kecurangan selama 
pilkada berlangsung, maka tindakan 
tegas akan diambil  oleh Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu).

Dia merinci Pilkada Serentak 2024 
akan diikuti oleh 37 provinsi, 415 
ka b u p a te n ,  d a n  9 3  ko t a .  To t a l 
p a s a n g a n  c a l o n  y a n g  a k a n 
berkompetisi dalam Pilkada Serentak 
ini mencapai 1.557 pasangan calon, 
yang terdiri dari 1.169 pasangan calon 
bupati dan wakil bupati serta 285 
pasangan calon wali kota dan wakil 
wali kota.

"Jumlah yang luar biasa, maka 
j a n ga n  s a m p a i  k i t a  s i a - s i a k a n 
momentum pelaksanaan Pilkada 
Serentak ini," tambahnya.

Jawa Timur

Nusa Tenggara Timur

Kalimantan
Timur

Sulawesi
Selatan

Sulawesi
Tengah

5 PROVINSI 
DENGAN 
KERAWANAN 
TERTINGGI

KERAWANAN
DI TIAP TAHAPAN
Data Bawaslu (26/08/2024) 

Tahapan Pungut Hitung  

Kerawanan
Keberatan Saksi tidak ditindaklanjuti

Kampanye

Praktik Politik Uang

Pelibatan Aparatur Sipil Negara (ASN), TNI dan 

Polri

Penggunaan fasilitas negara dan kampanye

Konflik antarpeserta/antarpendukung

Pencalonan

Penyalahgunaan kewenangan calon petahana, 

ASN, TNI, dan Polri

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	menyampaikan	misinformasi	menjadi	ancaman	tertinggi	Pilkada	

serentak	2024	saat	Rakornas	Pemerintah	Pusat	dan	Pemerintah	Daerah	di	Sentul,	Bogor,	Kamis	(7/11/2024).ist



Yogi Eka Chalid Farobi
Koordinator Divisi Hukum, 

Pencegahan, dan Partisipasi Masyarakat 

Bawaslu Kota Batu

Dari 1.710 proses 

pengawasan yang telah 

kami lakukan, jadi 

tercatat ada aatu laporan 

dan enam temuan 

dugaan pelanggaran 

Pilkada,"

Aparatur Sipil Negara (ASN), politik 
uang, hingga perusakan alat peraga 
kampanye (APK).

"Dari 1.710 proses pengawasan 
yang telah kami lakukan, jadi tercatat 
ada aatu laporan dan enam temuan 
dugaan pelanggaran Pilkada," ujar 
Koordinator Divisi Hukum, Pen-
cegahan, dan Partisipasi Masyarakat 
Bawaslu Kota Batu, Yogi Eka Chalid 
Farobi, Kamis (7/11/2024). 

Menurut Yogi, dari 7 dugaan 
pelanggaran tersebut, Bawaslu telah 
memberikan saran perbaikan (sarper) 
sebanyak 3 kali dan mengeluarkan 6 
i m b a u a n  u n t u k  p e n c e g a h a n  
pelanggaran lebih lanjut. 

Adapun laporan dan temuan ini, 
menurutnya mencakup dugaan 
pelanggaran terkait perusakan APK, 
ketidaknetralan ASN, hingga praktik 
politik uang. 

"Namun, tidak semuanya bisa 
langsung ditindaklanjuti oleh Bawaslu 
dan Sentra Penegakan Hukum Terpadu 
(Gakkumdu). Empat temuan masih 
kami telusuri, sementara dua lainnya 
sudah ditindaklanjuti," kata Yogi.

Beberapa temuan ini, lanjut Yogi, 
berkaitan dengan dugaan pelanggaran 
netralitas ASN dan tenaga harian lepas 
(THL) di lingkungan Pemkot Batu. 
Dimana dugaan pelanggaran tersebut 
saat ini telah diteruskan ke Badan 
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BATU	  - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kota Batu telah menerima 
sejumlah laporan dan temuan terkait 
dugaan pelanggaran dalam proses 
Pilkada 2024 ini. Hingga akhir 
Oktober, Bawaslu telah mencatat 
beberapa kasus yang mencakup 
dugaan pelanggaran netralitas 

tersebut menjadi kendala dalam 
memenuhi persyaratan laporan. 
"Sehingga kami anggap laporan ini 
belum memenuhi syarat formil untuk 
ditindaklanjuti," imbuhnya.

Meski begitu, Yogi menegaskan, 
Bawaslu akan terus memantau 
perkembangan kasus tersebut. Jika 
nantinya ditemukan bukti yang cukup 
kuat mengenai pelaku perusakan, 
maka Bawaslu akan meregister 
laporan tersebut untuk diproses lebih 
lanjut.(Santi/Dya)

Kepegawaian Negara 
(BKN) untuk proses 
lebih lanjut. 

Tidak hanya masalah 
netralitas ASN, dugaan 
pelanggaran lainnya 
yang menjadi perhatian 
yakni adanya pembagian 
sembako yang diduga 
berasal dari salah satu 
tim pasangan calon 
(paslon), serta praktik 
politik uang. 

Yogi menjelaskan, 
temuan ini diterima 
Bawaslu melalui pesan 
W h a t s A p p  d a r i  
masyarakat dan hingga 
kini masih dalam tahap 
penelusuran lebih lanjut.

Sementara itu, satu 
laporan resmi yang diterima Bawaslu 
yakni terkait dugaan perusakan 7 APK 
di Kecamatan Junrejo. Namun, laporan 
ini dinyatakan belum memenuhi 
syarat formil dan materil untuk 
ditindaklanjuti lebih jauh. "Bukti 
perusakan memang ada, begitu pula 
dengan pelapornya. Tapi, pelaku yang 
dilaporkan belum ditemukan," jelas 
Yogi.

Ia menambahkan, ketiadaan bukti 
pendukung seperti rekaman CCTV 
atau saksi yang melihat peristiwa 

Netralitas ASN dan Politik Uang Disorot

MALANG  - Sejak 2020 hingga 2024 
ini, baru 17 pengembang perumahan 
d i  K o t a  M a l a n g  y a n g  t e l a h  
menyerahkan Prasarana, Sarana, dan 
Utilitas (PSU) secara fisik kepada 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang. 

Padahal, kota Malang memiliki 
lebih dari 650 perumahan.  Meski 
demikian, pemkot optimistis dapat 
mencapai target penyerahan PSU 
sebanyak 40 unit secara fisik hingga 

akhir tahun 2024 ini.
"Kami terus melakukan dan 

m e n g o p t i m a l k a n  s o s i a l i s a s i  
percepatan penyerahan PSU kepada 
para pengembang. Sesuai arahan KPK, 
di tahun ini kami menargetkan 
penyerahan 40 PSU secara fisik," ujar 
Dandung, Kamis (7/11/2024). 

D a n d u n g  m e n g a t a k a n ,  
penyerahan PSU sendiri dibagi 
menjadi dua tahap, yakni penyerahan 

menemukan kesesuaian antara site 
plan dengan kondisi fisik di lapangan. 

Menurut Lukman, beberapa 
perumahan bahkan ditinggalkan oleh 
pengembangnya, sehingga site plan 
yang seharusnya ada sulit ditemukan.

"Selain itu, salah satu ketentuan 
PSU bisa diserahkan secara fisik 
adalah dalam kondisi yang baik, 
seperti jalan, saluran drainase, dan 
fasilitas lainnya. Banyak pengembang 
yang merasa terbebani karena harus 
m e n g e l u a r k a n  b i a y a  u n t u k  
menuntaskan hal tersebut," ungkap 
Lukman.

Lebih lanjut Lukman menjelaskan, 
g u n a  m e m p e r c e p a t  p r o s e s  
penyerahan PSU, Pemkot Malang 
berencana untuk merevisi Peraturan 
Daerah (Perda) Nomor 2 Tahun 2013 
tentang PSU. Agar disesuaikan dengan 
peraturan terbaru, yakni Undang-
Undang Cipta Kerja. 

Di mana satu poin penting yang 
akan diterapkan dalam revisi tersebut 
yakni pemberian sanksi tegas bagi 
pengembang yang tidak menyerahkan 
PSU dalam waktu dua tahun sejak 
perumahan dibangun. (Santi/Dya)

PSU secara  administrat i f  dan  
penyeraha secara fisik. Menurutnya, 
PSU administratif diserahkan di awal, 
saat pengembang mengajukan site 
plan perumahan. 

"Kalau untuk penyerahan PSU 
secara administratif, dari sekitar 650 
perumahan dan 120 pengembang 
yang ada di Kota Malang, sudah sekitar 
220 perumahan yang menyerahkan 
PSU secara administratif. Sekitar 400 
an perumahan lainnya masih belum 
ada proses penyerahan PSU," papar 
Dandung. 

Dandung juga menekankan,  
p e n y e r a h a n  P S U  m e r u p a k a n  
kewajiban pengembang perumahan. 
Pasalnya, jika pengembang gagal 
memenuhi kewajiban ini, masyarakat 
yang tinggal di perumahan akan 
dirugikan karena fasilitas umum yang 
seharusnya mereka nikmati tidak 
terwujud atau terawat.

Sementara itu, Kepala Bidang Pe-
rumahan dan Kawasan Permukiman 
DPUPR-PKP Kota Malang, Lukman 
Hidayat, mengungkapkan salah satu 
tantangan utama dalam percepatan 
penyerahan PSU yakni kesulitan 

Dari Target 40, Baru 17 Pengembang Serahkan 

PSU Perumahan ke Pemkot Malang 

Ilustrasi	salah	satu	perumahan	di	Kota	Malang	yang	belum	menyerahkan	Prasarana	dan	Sarana	

Utilitas	Umum	(PSU).	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	APK	rusak	milik	salah	satu	paslon	Pilkada	Kota	Batu.	(dok.	istimewa)

Bawaslu Kota Batu Terima 7 Dugaan Pelanggaran
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ANNISA Larasati Pohan adalah anak 
kedua dari pasangan mantan Deputi 
Gubernur Bank Indonesia Aulia Pohan 
dan Mulyaningsih, lahir di Boston, 
Amerika Serikat, pada 20 November 
1981, merupakan sosok yang tak asing 
di dunia hiburan Indonesia. Sebelum 
dikenal sebagai istri Agus Harimurti 
Yudhoyono (AHY), putra sulung 
Presiden ke-6 RI, Susilo Bambang 
Yudhoyono, Annisa telah memantap-
kan kariernya sebagai model dan 
presenter ternama.

Dengan latar belakang pendidikan 
ekonomi yang solid, Annisa membawa 
keanggunan dan ketekunan yang kini 
turut memperkuat langkah suaminya 
di ranah politik.

1.	Karier	di	Dunia	Hiburan
Karier Annisa di dunia hiburan 

dimulai pada tahun 1997, ketika ia 
menjadi finalis dan meraih peringkat 
ketiga dalam kontes Gadis Sampul. 
Pengalaman ini membuka banyak 
peluang, termasuk menjadi penyiar di 
radio OZ Bandung selama masa kuliah.

Tahun 2001, Annisa kembali 
bersinar saat menjadi finalis Tiara 
Sunsilk, sebuah ajang yang semakin 
memperkenalkan namanya di dunia 
hiburan. Kemudian, Annisa merambah 
dunia televisi dan menjadi presenter 
acara olahraga di RCTI, memper-
sembahkan berbagai pertandingan 
liga sepak bola Eropa, seperti La Liga 
dan Bundesliga, yang membuatnya 
semakin dikenal.

2.	Pernikahan	dengan	AHY	dan	
Langkah	di	Dunia	Politik

Pada Jumat, 8 Juli 2005, Annisa 
resmi menikah dengan Agus Harimurti 
Yudhoyono. Pernikahan mereka yang 
diadakan di kediaman Annisa di Jalan 
Senopati 8, Jakarta Selatan, menjadi 
sorotan nasional karena AHY adalah 
putra Presiden SBY saat itu.

Kini, Annisa turut aktif dalam men-
dampingi suaminya yang berkiprah di 
dunia politik sebagai Ketua Umum 
Partai Demokrat. Kehadiran Annisa 
kerap kali dianggap sebagai sosok 
pendukung yang inspiratif bagi AHY, 
t e r u t a m a  d a l a m  m e n j a l a n k a n  
program-program sosial dan politik.

3.	Latar	belakang	pendidikan	
Annisa	Pohan

Semasa kecil, Annisa banyak 

tahun.
Sete lah  mereka  kembal i  ke  

Indonesia, Annisa ikut melanjutkan 
pendidikan di Universitas Indonesia 
(UI). Dirinya berhasil menyelesaikan 
pendidikan S2 selama 18 bulan dan 
meraih gelar Magister Manajemen 
(MM) dengan Indeks prestasi kumulatif 
(IPK) 3,98 sehingga mendapatkan 
predikat Summa Cumlaude

Summa Cumlaude sendiri adalah 
sebuah predikat  tertinggi  dari  
cumlaude. Mahasiswa yang meraih 
predikat ini harus memiliki IPK akhir di 
atas 3,99 atau sempurna, yaitu 4,00. 
Mereka yang lulus dengan predikat 
Summa Cumlaude diakui telah lulus 
dengan pujian tertinggi.

4.	Langkah	awal	Annisa	memulai	
kariernya	di	dunia	hiburan

Annisa mengawali  kariernya 
setelah  menjadi finalis Gadis Sampul 
dan meraih juara ketiga pada 1997. Saat 
sedang menonton sebuah konser Yovie 
and The Nuno pada 2001, Annisa 
ditawari agar ikut serta dalam 
pemilihan Tiara Sunsilk. tak disangka, 
pemilik tinggi badan 164 cm ini 
masuk sebagai salah satu 
finalis dan akhirnya di-
nobatkan sebagai gadis 
Tiara Sunsilk 2001. Dari 
sini, kariernya di dunia 
hiburan terbuka lebar.

Namanya makin 
b e r k i b a r  s a a t  
menjadi presenter 
sebuah acara Sport 
di stasiun televisi 
RCTI. Selanjutnya 
A n n i s a  m e m -
b a w a k a n  a c a r a  
olah raga sepak 
bola, La Liga dan 
B u n d e s l i g a  d i  
stasiun televisi 
yang sama. Annisa 
m e r u p a -  k a n  
segelintir selebritis 
wanita yang terjun 
ke dalam tayangan 
t e l e v i s i  y a n g  
menampil-kan olah 
raga sepak bola.

D a r a  k e t u r u n a n  
Sumatera Utara dan 
Jawa Timur ini terus 
b e r k i p r a h  d e n g a n  
menjadi presenter dan 

menghabiskan waktunya di berbagai 
negara, termasuk Tokyo, Jepang. 
Setelah itu, keluarganya kembali ke 
Indonesia dan tinggal di Jakarta. 
Annisa kemudian melanjutkan 
pendidikannya dari  SD hingga 
menyelesaikan SMA di Jakarta.

Ketika SMA, Annisa mengenyam 
pendidikan SMA-nya di SMA 70 
Bulungan Jakarta. Setelah dirinya lulus 
SMA, Annisa melanjutkan studi S1 di 
Universitas Padjajaran, Bandung 
mendapatkan gelar sarjana ekonomi. 
Selama kuliah, dia juga aktif sebagai 
penyiar di radio OZ Bandung.

Karir Annisa melambung setelah 
dirinya berhasil menjadi finalis Gadis 
Sampul pada 1997 dan meraih juara 
ketiga. Dia juga menjadi gadis Tiara 
Sunsilk pada 2001, yang membuka 
jalan baginya ke dunia hiburan.

Namanya semakin dikenal saat 
menjadi presenter di stasiun televisi 
RCTI, terutama dalam acara olahraga 
seperti La Liga dan Bundesliga. Annisa 
merupakan salah satu dari sedikit 
selebriti wanita yang terlibat dalam 
tayangan olahraga sepak bola di 
televisi.

Pernikahannya dengan AHY, putra 
dari Presiden RI ke-6 Susilo Bambang 
Yudhoyono menjadi sorotan publik. 
Pernikahan mereka diselenggarakan 
pada 8 Juli 2005 di Jakarta dan dihadiri 
oleh banyak pejabat tinggi negara.

Setelah menikah dan mempunyai 
anak, Annisa tidak sepenuhnya 
mengabaikan karirnya sebagai model 
yang telah mengukuhkan namanya.

Selain memiliki kewajiban untuk 
mengurus keluarga, Annisa juga 
menjadi simbol dari sebuah produk 
batik nasional.

P a d a  t a h u n  2 0 0 9 ,  A n n i s a  
mendirikan Yayasan Tunggadewi 
dengan fokus pada perhatian terhadap 
wanita dan anak-anak. Melalui 
yayasan tersebut, Annisa berhasil 
mendirikan pusat pembelajaran 
informal gratis untuk anak dan ibu, 
seperti Rumah Pintar dan Jendela 
Dunia.

Pada waktu yang sama, Annisa juga 
menemani suaminya dalam mengejar 
gelar Master of Public Administration 
di  John F.  Kennedy School  of  
Government, Harvard University, 
Massachusetts, AS, dan Captain Career 
Course di Fort Benning, AS. Mereka 
tinggal di Amerika Serikat selama 2 

MC di berbagai acara.

5.	Peran	Annisa	Pohan	dalam	
karier	politik	AHY

Annisa menjadi pendamping setia 
bagi AHY dalam berbagai kegiatan 
politik, membantu program-program 
yang ia jalankan dalam kepemimpinan- 
nya di Partai Demokrat. (nei,ist/dya)

Annisa Pohan, 
Presenter Cantik dan Berbakat
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menghitung asupan energi peserta 
saat makan siang dan sepanjang hari 
serta mengukur nafsu makan mereka 
di antara waktu makan. Mereka juga 
mengambil sampel darah antara 
sarapan dan makan siang untuk 
menguji hormon pengatur nafsu 
makan, insulin, dan kadar glukosa.

Dari penelitian itu ditemukan bila 
para wanita muda yang berpartisipasi 
merasa lebih kenyang dan tidak terlalu 
lapar setelah sarapan berbahan dasar 
susu, berprotein tinggi, dan rendah 
karbohidrat dibandingkan dengan 
sarapan rendah protein, tinggi 
karbohidrat atau tidak sarapan sama 
sekali.

"Namun, hal ini tidak berdampak 
signifikan pada hormon usus atau 
asupan kalori keseluruhan mereka 
untuk hari itu, yang menunjukkan 
bahwa sarapan berprotein tinggi 
mungkin bukan solusi penurunan 
berat badan dengan sendirinya," kata 
Dr. Hansen.

Pen t i ngnya 	 S a rapan 	 un tuk 	
Konsentrasi	Seharian

Tidak sedikit orang yang sibuk 
atau bangun kesiangan sehingga 
melewatkan jadwal sarapannya. 
Padahal, mereka melewatkan banyak 
manfaat kesehatan yang hanya bisa 
didapat saat sarapan. Berikut ini 
alasan mengapa Anda tidak boleh 
melewatkan sarapan.

Meningkatkan	Kekuatan	Otak
Jika Anda tidak sarapan, Anda 

mungkin merasa a g a k  
lamban dan 
ke s u l i t a n  
u n t u k  

SERINGKALI	 orang mengabaikan 
sarapan karena memiliki jadwal yang 
padat. Selain itu, makanan yang dipilih 
ketika sarapan pun tidak terlalu 
diperhatikan. Sarapan sangat penting 
untuk mengawali hari, agar Anda lebih 
fokus dan semangat.

Dilaporkan Medical Daily pada 
Rabu (6/11/2024), sebuah studi yang 
baru-baru ini diterbitkan dalam 
Journal of Dairy Science, menemukan 
sejumlah makanan yang tidak hanya 
dapat meningkatkan fokus anda, tapi 
juga membuat kenyang sepanjang 
hari.

Studi itu meneliti bagaimana 
makanan berbeda yang dipilih saat 
sarapan dapat memengaruhi rasa 
kenyang, konsentrasi dan asupan 
kalori harian pada wanita. Temuan itu 
mengungkapkan diet tinggi protein 
berbasis susu paling efektif untuk 
meningkatkan rasa kenyang dan 
konsentrasi dibandingkan dengan 
makanan kaya karbohidrat atau 
melewatkan sarapan sama sekali.

"Studi epidemiologi dengan jelas 
menunjukkan bahwa melewatkan 
sarapan dikaitkan dengan risiko 
kelebihan berat badan yang lebih 
tinggi, dan studi intervensi lainnya 
mencatat bahwa beberapa komponen 
dalam diet—kandungan protein, serat, 
dan kalsium yang rendah—dapat 
memiliki efek yang merugikan pada 
pengaturan berat badan. Hal ini 
menunjukkan bahwa kandungan 
sarapan dapat memengaruhi dampak 
kesehatan dari sarapan tersebut," kata 
peneliti utama Mette Hansen.

Dalam studi tersebut, para peneliti 
menguji apakah sarapan tinggi protein 
dan rendah karbohidrat dapat 
membantu menurunkan asupan kalori 
di kemudian hari dan membuat orang 
merasa lebih kenyang lebih lama 
dibandingkan dengan melewatkan 
sarapan atau makan makanan tinggi 
karbohidrat.

Para peneliti melakukan uji coba 
acak dengan 30 wanita muda berusia 
antara 18 hingga 30 tahun, yang 
kelebihan berat badan atau obesitas. 
Para peserta mengikuti diet dan 
tingkat aktivitas standar sehari 
sebelum setiap tes.

S e l a m a  s t u d i  m e r e k a  
mengonsumsi sarapan kaya protein 
berupa yogurt skyr dan oat atau 
makanan rendah protein dan tinggi 
karbohidrat berupa roti gandum utuh 
dengan selai raspberry dan jus apel.

Kedua makanan tersebut memiliki 
kandungan energi, serat, dan lemak 
yang serupa. Sementara itu, kelompok 
kontrol sama sekali tidak sarapan, 
kecuali segelas air.

P a r a  p e n e l i t i  k e m u d i a n  

fokus pada hal-hal tertentu. Ini karena 
otak Anda belum menerima energi 
(glukosa) yang diperlukan untuk 
melanjutkan. 

Studi menunjukkan bahwa tidak 
sarapan memengaruhi kinerja mental 
Anda, termasuk perhatian Anda, 
kemampuan berkonsentrasi dan daya 
ingat. Ini dapat membuat beberapa 
tugas terasa lebih sulit daripada 
biasanya.

Mengurangi	Risiko	Penyakit	
Dibandingkan dengan orang-

orang yang tidak sarapan, mereka yang 
secara teratur sarapan cenderung 
memiliki risiko lebih rendah untuk 
obesitas dan diabetes tipe 2. Ada juga 
beberapa bukti bahwa orang yang 
tidak sarapan mungkin memiliki risiko 
lebih  t inggi  terkena penyakit  
kardiovaskular.

Membantu	 Membuat 	 Pi l ihan	
Makanan	Lebih	Baik

Orang yang melewatkan sarapan 
cenderung ngemil makanan ringan 
selama pertengahan pagi atau sore 
hari. Ini bisa menjadi masalah jika 
camilan itu rendah serat, vitamin dan 
mineral, tetapi tinggi lemak dan 
garam. 

Tanpa energi ekstra yang bisa 
ditawarkan sarapan, beberapa orang 
juga akan merasa lesu. Jika Anda 
melewatkan sarapan, cobalah camilan 

bergizi seperti buah segar, yoghurt, 
atau oat untuk membantu Anda 
mengatasi rasa lapar di pagi hari.

Menu	 Sarapan	 Lain	 yang	 Dapat	
Membantu	Meningkatkan	Fokus

Selain apel, ada tiga bahan 
makanan lain yang bisa Anda jadikan 
menu sarapan untuk menambah 
konsentrasi. Simak penjelasannya 
berikut ini.

Cokelat
Anda mungkin pernah mendengar 

bahwa cokelat dapat menurunkan 
tekanan darah. Sekarang, para peneliti 
telah menemukan bahwa cokelat juga 
dapat membuat pikiran Anda tetap 
tajam dan fokus. 

Kayu	Manis	(Cinnamon) 
Aroma khas dari kayu manis dapat 

membuat otak Anda lebih rileks. Di 
samping itu, sebuah penelitian 
mengatakan bahwa responden yang 
diberi permen kayu manis saat 
mengerjakan tugas, memiliki respons 
visual-motorik dan fokus yang lebih 
baik.

Bayam
Sayuran hijau ini mengandung 

berbagai nutrisi yang dapat mencegah 
demensia, seperti folat, vitamin E, dan 
vitamin K. (nei,ist/dya) 

Menu Sarapan yang Bisa 
Meningkatkan Konsentrasi



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
H A R I A N

Jumat, 08 November 2024
9

HONDA  memperkenalkan 
produk motor listrik dengan 
tampilan yang sedikit berbeda, 
hal ini dikarenakan adanya 
kreasi kolaborasi bersama 
komunitas kreatif pegiat daur 
ulang, yakni Recycle Experience 
yang bermarkas di Bandung, 
Jawa Barat.

Astra Honda Motor (AHM) 
memilih pendekatan ini karena 
sesuai dengan konsep motor 
listrik Honda yakni mendukung 
s e m a n g a t  k e b e r l a n j u t a n  
m e l a l u i  m o b i l i t a s ,  l e wa t  
penggunaan motor listrik yang 
lebih ramah lingkungan tanpa 
emisi gas buang.

Salah satu karya Recycle 
Experience, dipajang menjadi 
showcase menghiasi motor 
listrik Honda CUV e: dan Honda 
ICON e:. Bentuknya adalah 
robot recycle yang dibuat dari 
bahan daur ulang, menjadi karya yang 
memiliki  nilai  estetika hingga 
komersial.

K o l a b o r a s i  i n i  p u n  j u g a  
menggandeng masyarakat untuk bisa 
memahami esensi dari konsep 
keberlanjutan. Bagaimana sebisa 
mungkin memanfaatkan barang yang 
tidak terpakai menjadi memiliki nilai 
lebih yang bisa digunakan kembali 
atau dijual kembali.

Ini juga merupakan bagian dari 
langkah mewujudkan komitmen 
perusahaan dalam mendukung 
implementasi Environmental, Social, 
and Governance (ESG), yang terdapat 
pada tree of dedication (pendidikan, 
vokasi, lingkungan kesehatan dan 
pemberdayaan masyarakat hingga 
UMKM).

Khususnya dari aspek lingkungan, 
AHM coba mendorong masyarakat 
t u r u t  s e r t a  p e d u l i  t e r h a d a p  
keberlangsungan lingkungan, melalui 

i n i s i a t i f  m e r e k a  d a n  
kompetensinya di bidang seni, 
akhirnya tergerak untuk memulai 
memanfaatkan barang-barang 
tidak terpakai.

Nuri, salah satu peserta 
workshop mengaku terkesan 
dengan apa yang dilakukan oleh 
Att ina .  Workshop tersebut  
membuka wawasan soal isu 
keberlanjutan, yang ternyata 
kontribusinya bisa dilakukan dari 
hal yang mudah.

"Sebenarnya menarik banget 
ya dari hal yang mungkin kita 
enggak pikirkan ternyata bisa jadi 
hal yang bernilai dan berharga. 
Awalnya enggak kebayang mau 
jadi apa, tapi dengan workshop ini 
menarik banget jadi tahu mau 
bikin apa," ungkapnya.

Inisiat i f  AHM tak cuma 
diejawantahkan melalui showcase 
tersebut. Konsep booth AHM Satu 

Hati Tumbuh Bersama Indonesia Maju 
juga dilengkapi dengan Zona Safety 
Riding, melalui Honda Riding Trainer 
(HRT) sebagai  sarana edukasi  
ke s e l a m a t a n  b e rke n d a ra  b a g i  
pengunjung yang hadir.

"Bersama semangat Satu Hati 
Tumbuh Bersama Indonesia Maju 
kami ingin menghadirkan komitmen 
k u a t  A H M  d a l a m  m e n d u k u n g  
Environment, Social, Governance 
(ESG) melalui aktivitas sosial mulai 
dari pendidikan vokasi, lingkungan, 
kesehatan, hingga pemberdayaan 
U M K M  d a n  j u g a  k a m p a n y e  
keselamatan berkendara yang dapat 
dijumpai di booth Honda. Semoga hal 
ini dapat menginspirasi pengunjung 
untuk terus berkontribusi positif 
untuk negeri ini.," ujar General 
Manager Corporate Communication 
A H M ,  A h m a d  M u h i b b u d d i n .  
(nei,ist/dya)

 

dibuang dengan memulainya dari hal 
yang paling dekat dulu," terang Attina 
di booth Honda di IMOS 2024, Minggu 
(3/11).

Lanjutnya, langkah kebaikan 
tersebut tak melulu dilakukan untuk 
mengejar hal yang besar. Sebab tak 
jarang kita menemukan barang tak 
terpakai atau limbah yang berserakan 
di  l ingkungan tempat  t inggal ,  
kemudian memulai untuk memilahnya 
untuk dijadikan karya yang baru.

"Karena limbah atau sampah itu 
banyak macamnya. Misal potongan 
besi ,  i tu lama terurainya dan 
menimbulkan masalah lingkungan. 
A d a  j u g a  s a m p a h  k a i n  y a n g  
bermunculan, kalau dibiarkan akan 
menumpuk, jadi kenapa enggak untuk 
kita ubah menjadi hal yang bermanfaat 
misalnya seni," ujarnya.

Att ina  dan rekannya,  Evan 
Driyananda pada awalnya berangkat 
dari masalah limbah dan sampah yang 
terbuang begitu saja. Didukung dari 

cara yang sederhana, melakukan daur 
ulang dari bahan limbah atau barang 
yang sudah tidak terpakai.

Untuk itu, AHM dengan Recycle 
Experience menggelar mini workshop 
di pameran Indonesia Motorcycle 
Show atau IMOS 2024, Minggu 
(3/11/2024), mengajak komunitas, 
siswa SMA 80 Jakarta, dan pengunjung 
yang hadir untuk mencari tahu 
bagaimana caranya meskipun dengan 
langkah kecil, namun berkontribusi 
positif terhadap lingkungan.

Salah satu penggagas Recycle 
E x p e r i e n c e  A t t i n a  N u r a i n i  
menjelaskan, konsep workshop 
tersebut menggunakan bahan-bahan 
yang mudah ditemukan. Intinya 
menunjukkan bahwa barang di sekitar 
yang mungkin tidak lagi memiliki nilai 
bisa lebih berharga.

"Bagaimana kita bisa membuat 
sesuatu, mengolah sesuatu menjadi 
suatu hal yang baru. Sederhananya 
bikin hal yang bermanfaat dari pada 

Kolaborasi AHM dan REcycle EXPerience, 
Gelar Workshop Daur Ulang di IMOS 2024

AHM	menggelar	workshop	mini	daur	ulang	sampah	menjadi	produk	bernilai	seni.	(dok.foto	iNews	Media	Group/Aldhi	Chandra	Setiawan).
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Pulau Maratua Akan Menjadi
 Destinasi Wisata Premium

 
 

aneka ikan karang menjadi magnet 
tersendiri untuk para wisatawan yang 
berkunjung dan didominasi oleh 
wisatawan mancanegara.

Pariwisata Pulau Maratua
Pariwisata di Pulau Maratua 

utamanya berupa penyelaman bawah 
laut. Terumbu karang tepi dan ikan 
karang dapat ditemukan di perairan 
Pulau Maratua yang didominasi 
padang lamun dengan jenis Halodule 
Uninervis. Pulau Maratua memiliki 
b a n y a k  l o k a s i  p e n y e l a m a n , 
diantaranya Jetty Dive, Turtle Traffic, 
Mid Reef,  Eel Garden, Hanging 
Garden, Cabbage Garden, dan The 
Channel spot. Selain sebagai wisata 
bahari, sejak tahun 2015 Maratua 
juga memiliki acara tahunan yaitu 
Maratua Jazz and Dive Fiesta yang 
digagas oleh WartaJazz melalui kerja 
sama dengan Yayasan Berau Lestari.

Titik Penyelaman
S n o r k e l i n g  d a n  m e n y e l a m 

m e n j a d i  d u a  ke g i a t a n  f avo r i t 
wisatawan saat berkunjung ke 
Maratua. Setidaknya ada lebih dari 30 
titik penyelaman dengan bermacam 
keunikannya. Namun, dari jumlah 
sebanyak itu, tercatat ada tujuh titik 
penyelaman terkenal dan menjadi 
kesukaan para penyelam domestik 
dan mancanegara. Misalnya Jetty Dive 
Spot dengan suguhan pemandangan 
berbagai jenis biota bawah laut 
seperti ikan buaya, harlequin shrimp, 
kawanan ikan mandarin (nei,ist/dya)

 

Daerah wisata seperti  Pulau 
Maratua dan Kakaban di Kalimantan 
T i m u r,  m e n u r u t  A k m a l ,  c o c o k 
dikembangkan menjadi destinasi 
premium.

"Sebab, menurut pengalaman kita, 
pariwisata yang demikian masif akan 
cenderung menimbulkan dampak 
lingkungan yang cukup signifikan," 
katanya.

Akmal menyampaikan bahwa 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  p e r n a h 
menghentikan sementara kegiatan 
wisata ke Pulau Kakaban, karena 
ekosistem di danaunya terganggu.

Ubur-ubur yang ada di danau itu 
sempat menghilang selama beberapa 
waktu, tetapi dalam beberapa bulan 
terakhir sudah kembali terlihat. 
Penyebabnya belum diketahui pasti, 
tetapi diduga berkaitan dengan 
kegiatan wisatawan di danau.

Untuk itu, pemerintah daerah kini 
terus berupaya mengembangkan 
u s a h a  p a r i w i s a t a  d i  w i l a y a h 
Kalimantan Timur.

Inisiatif- inisiatif  juga sudah 
dijalankan untuk mempromosikan 
daerah wisata Kalimantan Timur, 
seperti Maratua, Sangalaki, Kakaban, 
dan Derawan kepada wisatawan 
domestik dan mancanegara. Salah 
satunya penyelenggaraan Maratua 
Jazz Festival.

Akses	Pulau	Maratua
Ada dua cara untuk menjejakkan 

kaki di Maratua, yaitu lewat jalur laut 
dan udara.

PULAU	Maratua adalah satu di antara 
31 gugus pulau di Kepulauan Derawan, 
Kabupaten Berau, Kalimantan Timur, 
Indonesia akan dikembangkai menjadi 
destinasi wisata premium. 

Penjabat Gubernur Kalimantan 
Timur, Akmal Malik, mengemukakan 
r e n c a n a  p e m e r i n t a h  t e r k a i t 
p e n g e m b a n g a n  p u l a u 
tersebut.Sepanjang garis pantainya 
merupakan lokasi bertelurnya penyu 
hijau terbesar di Indonesia.

O b y e k  w i s a t a  i n i  s e l a i n 
menawarkan keindahan panorama 
pantainya juga keindahan taman 
bawah lautnya serta pemandangan 
iringan lumba-lumba yang sering 
muncul menyertai kapal menuju pulau 
ini. Obyek wisata ini dapat ditempuh 
dengan jarak 1,5 jam dari pulau 
Derawan.

"Kita ingin mengembangkan 
pariwisata yang tidak murah dan tidak 
murahan. Kita ingin ada klasifikasi 
wisata yang bisa didatangi secara 
masif dan ada yang tertentu," kata 
Akmal, seperti dikutip dari Antara.

Pulau Maratua, yang memiliki 
pantai dan pemandangan bawah laut 
indah, sudah sejak lama menjadi 
destinasi wisata unggulan Kabupaten 
Berau dan Provinsi Kalimantan Timur. 
Namun, Akmal menilai potensi wisata 
P u l a u  M a r a t u a  m a s i h  b i s a 
dikembangkan, agar nilainya menjadi 
lebih tinggi.

Pulau	Maratua	Cocok	Jadi	Destinasi	
Premium

J i k a  m e l a l u i  l a u t ,  k i t a  b i s a 
memanfaatkan jasa perahu cepat atau 
speedboat dari Dermaga Sanggam di 
Kota Tanjung Redeb, Berau ke Maratua 
dengan lama perjalanan sekitar tiga 
jam.  Kalau  dari  Tarakan,  jarak 
tempuhnya sekitar 3,5 jam. Dapat pula 
berlayar dari Kota Tanjung Batu yang 
memakan waktu kurang dari satu jam 
ke Maratua.

Sedangkan kalau melintas lewat 
jalur udara, dapat memanfaatkan jasa 
penerbangan perintis yang dilayani 
pesawat berbadan kecil seperti Cessna 
dan ATR-72 berkapasitas 12-50 
p e n u m p a n g  d a r i  e m p a t  t i t i k 
penerbangan. Yaitu, Bandar Udara 
Internasional Sultan Aji Muhammad 
Sulaiman Balikpapan, Bandara Aji 
Pangeran Tumenggung Pranoto 
Samarinda, Bandara Kalimarau Berau, 
atau Bandara Juwita Tarakan.

Penerbangan dilayani maskapai 
Susi Air dengan jadwal di hari Selasa, 
Kamis, dan Sabtu dan menempuh 
waktu paling lama 1,5 jam. Sejak 2017 
telah dibangun bandara perintis 
Maratua dengan fasilitas landasan 
pacu sepanjang 1.600 meter dan lebar 
30 meter. Terminal penumpangnya 
memiliki daya tampung 36 ribu orang 
per tahun.

Perjalanan udara dan laut dalam 
waktu lama akan terbayar lunas begitu 
sampai di Maratua. Keanekaragaman 
hayati Maratua terbilang tinggi dan 
membuatnya bak surga tersembunyi, 
karena terdapat terumbu karang tipe 
fringing reef, hutan mangrove, padang 
lamun jenis Halodule universis, dan 
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Usai menjadi Anggota DPR, nama 
Denny Cagur dikait-kaitkan dengan 
p e r s o a l a n  J u d i  O n l i n e  y a n g 
belakangan ini sedang viral. Hal ini 
bukan tanpa sebab, sebelumnya ada 
b e b e r a p a  o k n u m  y a n g  m e m -
promosikan judi online dan dijadikan 
tersangka atas perbuatan itu. 

Warganet pun membandingkan 
oknum-oknum tersebut dengan 
Denny Cagur yang juga diduga sempat 
mempromosikan Judi Online. Kata 
Denny, memang proses pemeriksaan 
telah berjalan, ada 27 artis yang 
diperiksa kepolisian termasuk dirinya.

"Jadi prosesnya memang sudah 
berjalan, semua artis itu ada 27 artis 
waktu itu, karena ketidaktahuan," kata 
Denny di Senayan, Jakarta, dikutip 
Kamis (7/11/2024).

Denny mengatakan dirinya sudah 
mendatangi Bareskrim Polri untuk 
menjalani pemeriksaan sebagai warga 
negara yang baik.

 Sedangkan untuk video dirinya 
yang diduga mempromosikan judi 
online, kata Denny video tersebut 
telah lama dibuatnya saat dirinya 
belum dilantik menjadi anggota DPR.

"Sudah lama kalau videonya itu 
dibuat, semuanya juga sudah di-
panggil satu per satu kok, dan itu lagi 
perjalanan (jadi anggota dewan) dan 
belum dilantik," ucap Denny.

Sebagai informasi video yang 
diduga warganet sebagai promosi judi 
online yang dilakukan Denny berupa 
video yang berisi promosi salah satu 
situs judi online terbesar. Dalam video 
tersebut Denny menyebut yang 
dipromosikannya adalah game online 
yang telah berizin.

Bahkan kritikan juga diungkapkan 
o l e h  s e s a m a  p e l a k u  d u n i a 
entertainment. Kasus yang menjerat 
Gunawan Sadbor dan rekannya ini 
ternyata menimbulkan keprihatinan 
bagi sejumlah pihak. Salah satunya 
datang dari sutradara Fajar Nugros. 

 Keprihatinan ini tentu saja bukan 
bermaksud hendak mewajarkan 
tindak pidana promosi judi online 
yang dilakukan Gunawan Sadbor dan 
rekannya. Sang sutradara prihatin 
karena Gunawan dan masyarakat di 
k a m p u n g  B a b a k a n  B a r u ,  d e s a 
Bojongkembar, kecamatan Cikembar, 
kabupaten Sukabumi, Jawa Barat, baru 
menemukan jalan kehidupan mereka 
yang lebih baik secara ekonomi, 
namun malah berujung berantakan.

 "Sedih lihat Sadbor. Jadi petani 
nggak bisa makmur. Giliran berusaha 
m e m a n f a a t k a n  s o s m e d  b u a t 
mengubah nasib, seperti kebanyakan 
orang lain yang jadi kaya terkenal 
dapat banyak kesempatan," tulis Fajar 
Nugros di akun media sosialnya.

 Yang juga disesalkan sutradara 
f i l m  M o a m m a r  E m ka' s  J a ka r t a 
Undercover itu adalah kesempatan 
yang terbuka berkat memanfaatkan 
media sosial. Namun kesempatan itu 
kini jadi berantakan setelah Gunawan 
Sadbor dan rekannya ditangkap polisi 
dan ditetapkan tersangka.

 Di sisi lain, ada banyak artis lain 
juga melakukan hal  yang sama 
promosi judi online namun sayangnya 

mereka tidak tersentuh oleh hukum.   
"Kepleset iklan judi online yang, 

juga dilakukan banyak seleb sosmed/ 
selebritis lain. Tapi Sadbor nggak 
punya beking," tutur Fajar Nugros. 

Diketahui, Gunawan Sadbor dan 
satu temannya resmi ditetapkan 
sebagai tersangka terkait promosi 
judi online oleh Satreskrim Polres 
Sukabumi, Jawa Barat. Dia pun 
terancam hukuman maksimal 10 
tahun penjara dan denda sebesar Rp 
10 miliar.

Desak	Penangan	Sama	untuk	Artis
Presiden Prabowo Subianto 

bahkan sudah mewanti-wanti jangan 
sampai ada yang melindungi bandar 
judi online. Arahan Prabowo itu 
diungkapkan Menteri Komunikasi 
dan Digital (Menkomdigi) Meutya 
Hafid.

“ P r e s i d e n  P r a b o w o  m e n g -
i n s t r u k s i k a n  a g a r  t i d a k  a d a 
kongkalikong atau pelindungan 
terhadap pelaku,” ujar Meutya, 
dikutip Kamis (7/11/2024).

Komisi  Kepolisian Nasional 
(Kompolnas) mendesak Polri tidak 
tebang pilih dan menangkap artis 
y a n g  k e d a p a t a n  p e r n a h 
mempromosikan judi online. 

Desakan tersebut diungkapkan 
komisioner Kompolnas usai polisi 
menangkap Tiktoker Gunawan 
"Sadbor" yang ditangkap Polres 
S u k a b u m i  k a r e n a  d i d u g a 
mempromosikan judi online. 

Komisioner Kompolnas Poengky 
Indarti  mendesak Polri  segera 
memproses siapapun yang terbukti 
m e m p r o m o s i k a n  j u d i  o n l i n e , 
termasuk persohor.

"Kami setuju para artis dan 
pesohor yang merekomendasikan 
judi online perlu diproses pidana. 
S i a p a p u n  y a n g  d i d u g a 
m e m p r o m o s i k a n  j u d i  h a r u s 
dihukum," kata Poengky. 

Menurut Poengky, para artis yang 
mempromosikan judi online telah 
menggunakan pengaruh mereka 
untuk mengajak orang berjudi. 
Padahal, judi melanggar hukum dan 
dilarang di Indonesia.

Dia pun menilai judi online yang 
marak di Indonesia menyebabkan 
kerusakan yang dampaknya besar.

Oleh karena itu, Kompolnas 
m e n d e s a k  P o l r i  m e l a k u k a n 
penegakan hukum terhadap bandar-
b a n d a r  j u d i  o n l i n e  b e s e r t a 
jaringannya. Ini termasuk artis, 
pesohor, dan backing-nya.

"Kami juga berharap Satgas Judi 
Online Polri dapat bekerjasama lebih 
luas dengan kementerian atau 
lembaga terkait untuk mencegah judi 
online," ujar Poengky. 

Pihaknya juga meminta Satgas 
Judi Online Polri bekerja sama dengan 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi) dan bekerja sama dengan 
K e m e n t e r i a n  P e n d i d i k a n , 
Kementerian Agama,  dan lain-
lain.Kerja sama ini dilakukan untuk 
menekan jumlah orang-orang yang 
tergiur judi online.

Senada Pakar Hukum Universitas 
Brawijaya Aan Eko Widiarto menilai 
terdapat indikasi praktik hukum 

tebang pilih yang dilakukan pihak 
kepolisian dalam kasus judi online.Ia 
menyinggung perbedaan s ikap 
kepolisian dalam mengusut dugaan 
ke t e r l i b a t a n  j u d i  o n l i n e  ya n g 
melibatkan artis papan atas dengan 
influencer biasa.

"Dalam konteks penegakan hukum 
masuk ke ranah tebang pilih. Ini juga 
tidak baik. Jadi hukum kan enggak 
boleh pandang bulu seharusnya ya 
semuanya dibersamakan," kata Aan. 

"Baik artis papan atas kemudian 
influencer bahkan orang biasa pun 
yang mempromosikan (judi online) 
harus ditangkap," sambungnya.

Aan menilai pola pihak kepolisian 
dalam memberantas judi online ini tak 
j a u h  b e r b e d a  d e n g a n  u p a y a 
memberantas narkoba. Ia menyebut 
pihak kepolisian lebih cepat bertindak 
untuk memproses hukum artis yang 
terlibat kasus narkoba dibandingkan 
memburu bandar.

Oleh karena itu, Aan menilai upaya 
kepolisian terkait menangkap artis 
hingga influencer yang terlibat judi 
online itu sebatas penegakan hukum 
untuk publisitas.

"Menurut saya penegakan hukum 
seperti ini adalah penegakan hukum 
yang mengandalkan kepada publisitas 
ya tidak mengandalkan kepada aspek 
pemberantasan itu sendiri," jelas dia.

Di sisi lain, Kriminolog UI Adrianus 
Meliala tak terlalu mempermasalah-
kan tindakan kepolisian yang turut 
menyasar artis hingga influencer 
dalam memberantas judi online.

Asalkan,  kata  dia ,  t indakan 
tersebut dibarengi dengan upaya 
kepolisian mengejar pelaku lain yang 
memiliki peran lebih besar.

Ia pun yakin tindakan polisi 
menjebloskan Gunawan 'Sadbor' ke 
penjara karena sudah memiliki bukti 
yang kuat terkait keterlibatan promosi 
judi online.

D i  s i s i  l a i n ,  A d r i a n u s  t a k 
memungkiri ada faktor tertentu yang 
membuat pihak kepolisian lebih cepat 
memproses artis yang terlibat judi 
online dibanding bandar besar.

" M e n g a p a  ke p o l i s i a n  c e p a t 
tanggap, ya karena mudah. Selain 
mudah, dampaknya besar. Karena 
artis, maka liputan terhadap sang artis 
akan tinggi dan apa yang terjadi pada 
diri sang artis akan menjadi pelajaran 
bagi yang lain," tutur dia.

Tak hanya itu, Adrianus menilai 
pihak kepolisian terlihat lebih jarang 
memproses bandar besar judi online 
karena memang sulit dilakukan.

Terlebih, kata dia, para bandar judi 
online itu bergerak secara senyap dan 
selalu berupaya menyembunyikan 
transaksi haram mereka secara rapih.

Polisi	Sita	Rp	73,7	M
Polisi menyita sejumlah barang 

bukti terkait kasus mafia akses buka 
situs judi online yang melibatkan 
pegawai Kementerian Komunikasi 
dan Digital (Komdigi). Di antaranya 
uang senilai Rp 73,7 miliar lebih.

“Ada uang tunai sejumlah Rp 
73.723.488.957," kata Kabid Humas 
Polda Metro Jaya Kombes Ade Ary 
Syam Indradi kepada wartawan, 
Kamis (7/11/2024).

Ade Ary merinci, uang senilai Rp 
73,7 miliar yang disita itu dalam 
bentuk rupiah, dolar Amerika Serikat 
(USD), dan dolar Singapura (SGD).

"Dengan rincian, uang rupiahnya 
ada Rp 35.792.110.000. Kemudian ada 
2.955.779 mata uang Singapura dolar 
atau senilai Rp 35.043.272.457. 
Kemudian, ada juga uang berbentuk 
dolar USD 183.500 atau senilai Rp 
2.888.106.500 miliar," ujarnya.

Selain i tu ,  pihak kepolisian 
menyita 215 gram logam mulia, 
senjata api, 20 lukisan, dan sejumlah 
batang bukti lainnya. Hingga kini 
pihak kepolisian masih melakukan 
serangkaian pendalaman terkait 
kasus tersebut.

"Dari 15 orang tersangka, penyidik 
telah menyita berbagai jenis barang 
bukti antara lain, 34 unit handphone, 
kemudian 23 unit laptop, 20 lukisan, 
16 unit mobil, 16 unit monitor, 11 
buah jam tangan mewah, 4 unit tablet, 
4 unit bangunan, 2 unit senjata api, 
kemudian 1 unit motor, kemudian 
215,5 gram logam mulia," jelasnya.

Saat ini total 15 orang sudah 
ditetapkan sebagai tersangka dalam 
kasus tersebut, termasuk 11 orang di 
antaranya pegawai Komdigi. Dari 
daftar tersangka tersebut termasuk 
tiga tersangka utama AK, AJ dan A yang 
mengendalikan 'kantor satelit' di 
kawasan Galaxy, Kota Bekasi. Polisi 
juga sudah menetapkan dua orang 
DPO, yakni A dan M.

Pusat Pelaporan dan Analisis 
Tr a n s a k s i  K e u a n g a n  ( P PAT K ) 
menyebut mafia akses judi online 
(judol) yang melibatkan pegawai 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi) melakukan cara licik 
supaya transaksinya tak terlacak. 
S a l a h  s a t u n y a  d e n g a n 
menyembunyikan nomor rekening 
kelompok mereka.

"Oknum-oknum Komdigi yang 
tertangkap juga selama ini ternyata 
mencoba menyesatkan kami dengan 
menyembunyikan nomor-nomor 
rekening kelompok mereka dan 
mengirimkan nomor-nomor rekening 
lainnya untuk kami tindak," kata 
Kepala PPATK Ivan Yustiavandana 
saat dihubungi, Kamis (7/11/2024).

Setoran uang dari situs judi online 
yang para tersangka 'bina' juga disetor 
dalam bentuk cash maupun ditransfer 
m e l a l u i  m o n e y  c h a n g e r.  I v a n 
menyebut hal tersebut dilakukan 
untuk memutus jejak transaksi.(ant, 
wid, rls, din, dit/dya)

H A R I A N

Detilnya:
- Mata uang rupiah ada Rp	35.792.110.000
- Mata uang Singapura dolar  2.955.779	atau	
senilai	Rp	35.043.272.457
- Mata uang	USD	183.500	atau	senilai	Rp	
2.888.106.500

Sitaan	Barang;
215 gram logam mulia, 2 senjata api, 20 lukisan,  
34 unit handphone, kemudian 23 unit laptop, 20 
lukisan, 16 unit mobil, 16 unit monitor, 11 buah 
jam tangan mewah, 4 unit tablet, 4 unit 
bangunan, kemudian 1 unit motor.

BARANG BUKTI

DISITA TERKAIT KASUS 

MAFIA AKSES BUKA 

SITUS JUDI ONLINE 



JAKARTA- Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menyebut mantan 
pejabat Ditjen Pajak, Rafael Alun 
Trisambodo, tidak sendirian dalam 
melakukan tindak pidana pencucian 
uang (TPPU). Belakangan terungkap, 
Rafael Alun melakukan pencucian 
uang bersama dengan ibu, istri, hingga 
adiknya.

Hal itu terungkap saat Jaksa KPK 
m e m b a c a k a n  t a n g g a p a n  a t a s 
permohonan gugatan perampasan 
aset dalam persidangan di Pengadilan 
N e g e r i  J a k a r t a  P u s a t ,  K a m i s 
(7/11/2024).

"Dalam mewujudkan t indak 
pidana pencucian uang di  atas 
berdasarkan fakta yang terungkap di 
persidangan tidak hanya dilakukan 
o l e h  T e r d a k w a  R a f a e l  A l u n 
Trisambodo," kata jaksa KPK.

Jaksa KPK menyebut, pencucian 
uang dilakukan Rafael Alun bersama 
istrinya, Ernie Meike Tarondek; 
ibunya, Irene Suheriani Suparman; 
hingga kedua adiknya, Martinus 
Gangsar Sulaksono dan Christopher 
Diaksadarma.

A s e t  p e n c u c i a n  u a n g  y a n g 
dilakukan, yakni sebidang tanah dan 
b a n g u n a n  d i  J a l a n  W i j a y a  I V 
Kebayoran Baru, Jalan Meruya Utara, 
dan Jalan Srengseng. Kemudian juga 
sebuah mobil VW Caravelle, serta dua 
unit kios di Apartemen Kalibata City.

"Karena terdapat adanya suatu 
kerja sama yang erat dan diinsafi 
dalam mewujudkan tujuan yang 
dikehendaki bersama, yakni adanya 
kesamaan kehendak dan kerja sama 
yang erat dan diinsafi antara Terdakwa 
Rafael Alun Trisambodo, Ernie Meike 
Tarondek, Irene Suheryani Suparman, 
Gangsar Sulaksono serta Christopher 
Diaksadarma dalam membayarkan 
atau membelanjakan harta serta 
menempatkan harta yang berasal dari 
tindak pidana korupsi ke dalam 

transaksi yang seolah-olah sah atau 
legal," papar jaksa.

Selain itu, ibu dan istri Alun juga 
disebut terlibat dalam pencucian uang 
berupa penyimpanan uang tunai dan 
perhiasan di  safe  deposit  box , 
pembuatan restoran, dan kafe.

"Bahkan untuk menyembunyikan 
a s a l - u s u l  k e n d a r a a n  b e r u p a 
kendaraan Jeep Wrangler Terdakwa 
R a f a e l  A l u n  T r i s a m b o d o 
melakukannya bersama-sama dengan 
Markus Seloadji selaku pemohon 
kedua," lanjut jaksa.

Karenanya, jaksa menilai para 
keluarga Alun selaku pemohon bukan 
pihak ketiga yang beriktikad baik. 
Sehingga, jaksa meminta hakim agar 
menolak gugatan tersebut.

Sebelumnya, KPK digugat ke 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat. 
Gugatan itu merupakan keberatan 
adanya perampasan aset milik Rafael 
Alun Trisambodo.

Ada beberapa pihak yang menjadi 
penggugat. Yakni CV Sonokoling Cita 
Rasa selaku korporasi. Lalu, Petrus Giri 
Hersniawan (Pemohon I), Markus Selo 
Adji (Pemohon II), dan Martinus 
Gangsar (Pemohon III) .  Mereka 
disebut merupakan kakak dan adik 
Rafael Alun.

Gugatan ini terkait keberatan aset 
dalam kasus Rafael Alun dinyatakan 
dirampas oleh negara dalam perkara 
gratifikasi dan pencucian uang yang 
sudah inkrah.

 Selain itu, terdapat satu pemohon 
dari korporasi, yaitu CV Sonokoling 
Cita Rasa. Ia mengatkaan, pengajuan 
keberatan ini  didasarkan pada 
adanya sejumlah aset yang turut 
disita dan dirampas untuk negara 
dalam perkara korupsi penerimaan 
gratifikasi dan TPPU Rafael Alun. Aset 
yang disita dari CV Sonokoling Cita 
Rasa mencakup 1 unit mobil Innova 
dengan nomor polisi AB 1016 IL dan 1 

unit mobil Grand Max 
dengan nomor polisi AB 
8661 PH.

Sementara itu, aset 
yang disita dari Pemohon I 
hingga Pemohon III terdiri 
dari uang di SDB RAT 
s e b e s a r  E u r o  9 . 8 0 0 , 
2.098.365 dolar Singapura, 
dan 937.900 dolar AS; 
perhiasan di SDB RAT 
berupa 6 cincin, 2 kalung 
beserta liontin, 5 pasang 
anting, dan 1 liontin; serta 
b e b e r a p a  p r o p e r t i 
termasuk rumah di Jalan 
Wijaya Kebayoran, Selain 
itu, terdapat rumah di 
Srengseng, dan ruko di 
Meruya; 2 unit kios di 
K a l i b a t a  C i t y,  To m e r 

Ebony, Lantai GF Blok E Nmor BM 08 
dan Nomor BM 09; serta 1 unit mobil 
VW Caravelle Nopol AB 1253 AQ.

Hakim akan menilai dari aspek 
formal dan materiil apakah alasan 
pengajuan permohonan tersebut 
sesuai dengan Pasal 19 Undang-
Undang Pemberantasan Tindak 
Pidana  Korupsi  dan  Peraturan 
Mahkamah Agung (Perma) Nomor 2 
Tahun 2022 tentang Tata  Cara 
Penyelesaian Keberatan Pihak Ketiga 
yang Berikt ikad Baik terhadap 
P u t u s a n  P e r a m p a s a n  B u k a n 
Kepunyaan Terdakwa dalam Perkara 
Tipikor. 

B e r d a s a r k a n  f a k t a - f a k t a 
persidangan, Jaksa KPK menilai 
b a h w a  a l a s a n  p e r m o h o n a n 
p e m o h o n  t i d a k  s e s u a i  d e n ga n 
ketentuan."Pengajuan keberatan a 
quo tidak sesuai dengan Pasal 12 
Ayat 1 Perma Nomor 2 Tahun 2022," 
kata Jaksa. Sebelumnya, empat orang 
tersebut mengajukan keberatan atas 
penyitaan yang dilakukan KPK. (wid, 
ant, ist/dya)

Now
Jumat, 08 November 202412

H A R I A N

KPK: Ibu, Istri dan Adik Rafael Alun 

Terlibat Pencucian Uang

Terdakwa	mantan	Pejabat	Ditjen	Pajak	Kementerian	Keuangan	Rafael	Alun	Trisambodo,	memeluk	anaknya	Mario	Dandy	Satriyo,	usai	menjadi	
saksi	kasus	dugaan	gratifikasi	dan	TPPU	di	Pengadilan	Tindak	Pidana	Korupsi	Jalan	Bungur	Besar	Raya,	Jakarta,	Senin	(6/11/2023).(dok)


